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Formação de oligopólios na indústria do leite em se
Deputados investigam monopólio da embalagem

Tetra Pak e confirmam que redes de supermercados têm
margem de lucro de 100% nos derivados do leite

confirmadas, atestam que outros estados
importam leite em pó que é transformado
em leite longa vida, além da adição de soro
neste processo.

~ A veracidade destas informações
~ poderão ser confrontadas na próximaà~ segunda-feira (12), a partir das 10 horas,
!na presença de parlamentares do Riol Grande do Sul, Minas Gerais, Goiás, Mato
~ Grosso do Sul e Paraná, e que integram

em seus respectivos Estados as CPls que
investigam a produção e a comercialização
do leite. O objetivo do encontro na
Assembléia catarinense é fazer o
cruzamento de informações sobre os
dados levantados até o momento.

No dia 27 os membros da Comissão
estarão em Belo Horizonte para buscar
subsídios com o relatório final da CPI
daquele estado. Spaniol disse ainda que
representantes da Secretaria da
Agricultura conseguiram do Ministério da
Agricultura a proibição para novas
importações de leite.

Depoimentos - Nessa segunda-feira (5)
prestaram depoimentos à CPI o
representante da Lacticínios Tirol,
Roberto Roffener; da rede de
supermercados Angeloni, José Augusto
Freta, e do Vitória, Antônio Carlos
Venâncio. Segundo o presidente Sopelsa
as informações repassadas não foram em
nada esclarecedoras e os membros da CPI
querem realizar auditorias nas empresas.

Passadas cinco semanas de duração
da CPI do Leite, presidida pelo
deputado Moacir Sopelsa (pMDB),

os parlamentares suspeitam das altas
margens de lucro das indústrias e dos
supermercadistas, assim como do
monopólio da embalagem pela Tetra Pak
e da formação de oligopólios na indústria,
já que pequenas empresas estão sendo
adquiridas por grupos inn~tes no
mercado nacional. As considerações
partiram do relator da CPI, deputado
Afonso Spaniol (PPB), que afirmou que
todas estas circustâncias impossibilitam
que o agricultor possa sobreviver da
atividade leiteira em Santa Catarina.
Apesar disso, as pressões da Comissão e
da opinião pública fizeram o preço do leite
no varejo cair nos últimos dois meses, e,
conforme a Secretaria de Agricultura,
houve aumento no valor pago ao produtor
pelo litro de leite.

"O leite sai do agricultor entre R$ 0,16 e
R$ 0,20 o litro, da indústria para o
comércio o preço fica entre R$ 0,70 e R$
0,80, um incremento de 300%, aí incluído
o valor da embalagem entre R$ 0,25 e R$
0,27. O monopólio da Tetra Pak é outro
fator que encarece o custo. Já foi feito um
pedido aos auditores fiscais da Secretaria

Deputado Spaniol

da Fazenda para que verifiquem as
planilhas de custos das indústrias, como
na CPI gaúcha, embora eu tenha minhas
dúvidas se este é o procedimento correto",
enfatizou Spaniol. "Ainda há provas,
segundo o Procon, de que algumas redes
de supermercados alcançam uma margem
de lucro de 100% nos derivados de leite".

Sobre os oligopólios, ele adiantou que
pequenas indústrias estão sendo
compradas pela Batavia, subsidiária da
Parmalat com sede em Concórdia. Spaniol
informou que denúncias, não

II Seminário Estadual sobre Transgênicos
debate público sobre a produção de or-
ganismos geneticamente modificados
(OGMs). Participam do evento pesquisa-
dores e representantes de diversos ór-
gãos públicos e empresas ligadas ao as-
sunto.

O deputado Mota destacou a
importância do Seminário para a
consolidação de uma cidadania mais
plena e o coordenador do evento
observou que o assunto está despertando
interesse em todo o País, pela atualidade.

T ançado nessa quinta-feira (8) às 19
~oras o II Seminário Estadual sobre
Transgênicos, pelos deputados Manoel
Mota (PMDB), 1° secretário da Casa,
Jaime Mantelli (PDT) representando os
presidentes das Comissões de Saúde,
Direitos Humanos e Defesa do
Consumidor e o presidente da comissão
organizadora do evento, ex-deputado
IdelvinoFurlanetto.

O seminário que acontece durante essa
sexta-feira, busca ampliar e aprofundar o
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A importância da CPI do Leite para SC
Em ritmo de trabalho intenso há pelo

menos dois meses, a CPI do Leite da As-
sembléia tem demonstrado, sem muito alar-
de, algumas particularidades na
comercialização desse produto em territó-
rio catarinense. Embora a comissão esteja
ainda na fase de depoimentos, já é possível
constatar quem lucra e quem realmente acu-
mula prejuízos com o negócio. Porém,
apontar vítimas ou culpados nesse pro-
cesso é uma tarefa que caberá ao relatório
fmal esclarecer.

Como presidente da comissão, gostaria apenas de expressar alguns
pontos de vista sobre esse comércio. Repito, não quero antecipar
resultados ou conclusões. Certo é que evidências surgiram nesse cur-
to espaço de tempo. Tomando como base o período de janeiro a
setembro deste ano, a diferença de preço entre o que recebe o produ-
tor (R$ 0,23/litro) e o que a indústria vende a rede varejista (R$ 0,76/
litro) é três vezes maior.

Outro dado importante, pesquisado pelo Procon no mês de setem-
bro em alguns supermercados de Florianópolis, revela que o preço do
leite variou de R$ 0,89 a R$ 1,29. Se optarmos pelo valor mais alto,
poderemos verificar um acréscimo de 35% em relação ao preço de
venda ao varejo, que foi de R$ 0,76/litro. Em cima desses números
logo se observa a diferença entre aquilo que o produtor recebeu e o

que o consumidor pagou nos supermercados.
A indústria procura justificar que parte dessa diferença está embuti-

da no custo das embalagens. Ora, se pagam em média R$ 0,24 por
embalagem, então estamos envasando um gênero de primeira necessi-
dade que custa mais do que o leite na mão do produtor. E se esse é um
dos fatores que contribuem no preço fmal do produto, logo precisamos
pensar num sistema alternativo de embalagem ou na volta do tradicio-
nal saquinho plástico. Nos Estados Unidos, a tecnologia adotada per-
mite, por exemplo, a venda do leite em galões de 3 a 4 litros com um
custo bem menor que o nosso sistema de caixinhas e com prazo de
validade de até 15 dias.

Preços à parte, não podemos permitir também o fim das pequenas
empresas e o enfraquecimento das cooperativas. Os produtores preci-
sam encontrar meios que possibilitem vínculos com as indústrias. São
necessárias medidas emergenciais por parte do Estado que venha ga-
rantir melhor agregação do preço ao produtor.

Enfim, o caminho percorrido pela CPI do Leite será longo. Os temas
apontados acima abrem um leque de discussões que, como parlamenta-
res membros da comissão, não podemos ignorar. Se estamos abrindo ao
conhecimento público o comércio de leite em Santa Catarina, temos
por responsabilidade aperfeiçoá-lo, garantindo um preço justo a todos
os interessados.

Deputado Moacir Sopelsa (PMDB)

Ajudando os cidadãos
Começou a tramitar na Assembléia uma

proposta nossa que, com certeza, tem amplo
e profundo reflexo social especialmente junto
àquelas camadas da população mais
necessitadas. Trata-se de um projeto que
dispõe sobre o prazo mínimo de validade das
certidões negativas de débito emitidas pelos
órgãos estaduais da administração direta,
indireta, autárquica, fundacional, de empresas
públicas, ou de economia mista, do Estado de
Santa Catarina.

Isso significa que, na prática, essas certidões
terão prazo de validade, mínimo, de 90 dias, contados da data da sua
respectiva expedição. Pode parecer pouco, mas é muito para aqueles
que precisam desses documentos.

Ao apresentar a proposta, lembrei aos demais senhores deputados
que o nosso Parlamento tem sido alvo de constantes reclamações
oriundas dos contribuintes estaduais, de natureza física e jurídica, de
ordem privada ou pública, estes no segundo caso, dando conta da
prática de expedição de certidões negativas de débito, com exíguo tempo

de validade.
As críticas e reclamações partem, principalmente, pelas

administrações municipais as quais, em sua grande maioria, sentem-se
prejudicadas em dar cumprimento às disposições constantes do Decreto
que disciplina a celebração de convênios ou instrumentos congêneres
com aqueles entidades. O decreto em questão tem o número 2001 e é de
29.12.2000.

Dadas as grandes distâncias que separam a maioria dos municípios
interioranos, da capital catarinense, a validade extremamente limitada
das referidas certidões que, em alguns casos, situam-se na ordem de
cinco dias, inegavelmente tomam impraticável o cumprimento de
qualquer diligência, posto que na renovação de uma, expira a outra.

Essa nossa proposta tem em mente, ainda, a racionalização de recursos
e esforços para o crescimento e desenvolvimento dos municípios, através
da execução descentralizada de programas de governo e ações.

Como caixa de ressonância da sociedade, temos a obrigação de, cada
vez mais, reduzir o monstrengo da burocracia, tomando menos
complicada a vida da nossa gente.

Deputado Ivan Ranzolin (PPB)
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Anitápolis e São Francisco do Sul na Alesc
.~.

Dentro do projeto Retratos de Santa Catarina,
que há vários meses vem sendo desenvolvido pela Assembléia,

mais dois municípios fizeram suas apresentações
no hall do legislativo nessa semana

Na noite dessa segunda-feira (05) a
festa foi comandada pelo prefeito

Antão Antonio David, que trouxe para a
Capital uma mostra do potencial cultural
e econômico de Anitápolis. Culinária, ar-
tesanato e exposição de fotos fizeram par-
te da apresentação ao público. Localiza-
do numa região de serras e vales, um dos
seus destaques é o potencial hídrico, com
cascatas e cachoeiras. Sua base econô-
mica é a agricultura e a avicultura, mas as
festas típicas também colaboram para a
economia local.

As tradicionais Hinerfest e a Festa do
Colono atraem todos os anos para o mu-
nicípio um grande número de visitantes.
Outra atração é a Festa da Alimentação
Orgânica, com exposição e venda de pro-

epu s rece empre eito e ão ranctsco

dutos cultivados sem o de seu povo, que conserva o sotaque e
uso de agrotóxicos. costumes açorianos, através da
''Nossa maior preocupa- simplicidade, do amor pela terra, da
ção é produzir e alimen- alimentação típica, da religiosidade.
tar com saúde", disse o Em São Francisco do Sul, a história e as

prefeito, referindo-se ao trabalho desen- tradições estão presentes em todo o seu
volvido pela Associação dos Agriculto- folclore e nas tradicionais festas como a
res Ecológicos das Encostas da Serra Ge- Festilha, realizada em abril, Arraiá de São
ral, que além de legumes, frutas e verdu- Chico, em junho, Festa Nossa Senhora
ras orgânicos,já estão produzindo o fran- da Glória, em agosto e Festa Nossa
go caipira, com grande aceitação pelos Senhora da Graça, que acontece em
consumidores. setembro de cada ano.

História Ao pronunciar-se o presidente da
Assembléia, deputado Onofre Agostini
(PFL), lembrou que o projeto Retratos de
Santa Catarina não é obra sua e sim de
todos os deputados e agradeceu a
apresentação da banda Guarani e dos
diversos grupos de danças, além de
elogiar as mostras de fotografias e de
artistas plásticos da cidade.

As rainhas da Festa

Perto de completar 500 anos de
existência, o município de São Francisco
do Sul, localizado no Norte do estado, foi
recebido nessa terça-feira (6) pelos
deputados.

O prefeito da cidade, Odilon Ferreira de
Oliveira, fez um breve retrospecto da
história de São Francisco do Sul,
ressaltando, em especial as peculiaridades

Aeroporto de Curitibanos será licitado
Nopróximo dia 23 serã lançado o

edital de licitação para.adequação
do projeto de terraplanagem e asfal-
tamento da pista do aeroporto de
Curitibanos. A data .foi fixada pelo
Governador, em audiência com o presi-
dente Agostini, nessa quinta-feira (8).

O proJet~<estito~çado em R$ 3,8
....;rni1hõ~i.~·' .. s.~~?m .~0%r.

fi:deste vâlo e'§erátcusteado
iação+CivilM

Lions que ligam Curitibanos às rodovias
SC-457 e BR-470, ficando com a
pref~itura o restante do valor. .

Ao prefeito Generino Fontana=
(PMDB), o Governador sugeriu
lançamento imediato do edita! de,
licitâçãô'~ sinalizou com a possibilidad~!;}
de.,1!\I1 .. nto junto a9c,Bades

....... refeitura não dispo
recup~nlçtã

Obesos
O presidente Onofre Agostini

encaminhou mensagem à Bancada
Catarinense no Congresso Nacional
sugerindo aos deputados que apre-
sentem projeto de lei que disponha sobre
a reserva de assentos em salas de
projeção, teatros, espaços culturais e
transportes coletivos interestaduais,
destinados à utilização por pessoas
obesas. Estes lugares reservados deverão
garantir o conforto físico às pessoas que
enfrentam dificuldades para se acomo-
darem em assentos limitados ao tamanho
padrão.

Em Santa Catarina existe a lei 11.953
regulamentando a matéria que foi resul-
tante da aprovação de projeto de lei de
autoria de Agostini, e sancionado pelo
Governador recentemente.



4 - Florianópolis, 09 de novembro de 2001 Notícias da AL

Projeto Vega do Sul
os deputados considerado o maior qual poderá não ser cumprido caso as

Joares Ponticelli investimento privado da obras não sejam reiniciadas imedia-
(PPB) e Julio Garcia (PFL) história catarinense num tamente.
entraram com requeri- projeto único, com gera- Segundos os deputados a Assem-
mento pedindo a cons- ção prevista de bléia foi participan-
tituição de uma Comis- ICMS de 5 mi- te ativa na análise e
são Especial Externa lhões mensais, aprovação das leis
Supra-Partidária, com- para uma pro- que permitiram a
posta de nove membros dução de 900 implantação do pro-
para atuar junto aos orga- mil toneladas jeto, não pode omi-
nismos públicos e civis anuais de pro- tir-se diante de
interessados no Projeto dutos. Com fatos polêmicos
Vega do Sul, do Grupo 40% dos traba- que obstruem o
Usinor, objetivando agili- Deputado Ponticelli lhos de terrapla- andamento regular
zar soluções aos impasses protelatórios nagem já executados, o projeto da obra, devendo
de sua implantação no município de São foi inter-ditado por denúncias atuar como agente
Francisco do Sul de cunho ambiental e a parte da conciliatório entre

Com um investimento de 420 milhões obra já feita poderá sofrer Deputado Julio as partes litigantes,
de dólares a serem injetados em sua deteriorações. O prazo contratual para o visando uma solução consensual aos
implantação, o Projeto Vega do Sul é início do funcionamento é abril de 2003, o problemas existentes.

Subcomissão para
fiscalizar leis

O líder do PMDB, deputado
João HenriqueBlasi, propôs

à presidência da Comissão de Fis-
calização a constituição de uma
subcomissão para cobrar o cum-
primento das leis estaduais, que
atue por iniciativa própria ou em
decorrência de denúncias que lhe

vierem a ser submetidas. "Uma
das missões do parlamento, além
da elaboração das leis, é a de fis-
calização do seu cumprimento,
sob pena de elas se transforma-
rem em verdadeiras letras-mortas,
meras enunciações de regras des-
providas de qualquer eficácia",
justifica.

Blasi vai além ao explicar que
esse descumprimento das leis é
uma das grandes "mazelas" naci-

onais e que contribui para
descredibilizar os poderes cons-
tituídos. Se por um lado falta
efetividade na aplicação das leis,
por outro, falta muito mais a von-
tade política em fazer cumpri-Ias,
falou.

Para que a sociedade possa par-
ticipar e cobrar a aplicação das
leis o parlamentar propõe uma
ampla campanha de divulgação
sobre o trabalho da subcomissão
e a disponibilidade de uma linha
telefônica tipo Disque-Lei.

Comissão para assuntos
da Juventude

O vice-líder do PPB,
deputado Valmir Comin,

defende a criação da Comis-
são para Assuntos da
Juventude, e para tanto
apresentou proposta sobre o
tema à Comissão Especial que
elabora a reforma do Regi-
mento Interno do Legislativo.

O parlamentar justificou que
a Assembléia é o fórum onde
se definem as mais diversas
políticas e ações de interesse

decilEias '.
àrastoni e dai'

-8;àes1llid~11

,,," .•.~..AJ;j fe,~ (12l' n~lll
Proeb, em Bllriile:rlau~au ia' pública a discutir aS"'!
condições e <y:esponsabilidade da manutenção das estações .
telemétricas e' das barragens do Alto Vale do Itajaí e Rio dos i
Cedros.,'''@

::::

Segundo Morastoni, vice-presidente da Comissão, devidoj
Ir as cheiasque~~o Umproble snstante na~Jão, a intençãoil~!,..... . li
'chuvas.i\ ssãó o ao comitêi@

que gerencia,~~aciaHidro~ca,do Rig lta , quais são os~1
projetos prevendo soluções .~ essa proble ca. Uma das 'I

" iniciativas e~entes éde recllperação da mat[ciliar. .....~

da comunidade catarinense e
não pode mais tratar de
maneira informal questões
relativas a um importantíssimo
segmento. "A modernidade
antecipou a colocação do
jovem nas decisões da comu-
nidade sem que lhe fossem
dados os instrumentos neces-
sários para que pudesse atuar
como cidadão pleno", falou.

Na avaliação de Comin, a
iniciativa encontrará ampla
receptividade na sociedade,
pois os jovens têm o potencial
e o vigor mas não o respaldo
político, aspecto fundamental
que o Parlamento pode e deve
resgatar.
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Meio-Oeste
Fazendo parte da programação da

Expo Joaçaba 2001, aberta nessa
quarta-feira (7), às 20 horas, com a
presença de parlamentares, autori-
dades locais e estaduais que marcaram
presença no estande da Assembléia na
feira, o Seminário de Desenvolvimento
do Meio-Oeste congrega as lideranças
políticas e empresariais dos 14 muni-
cípios em prol de alternativas para
geração de novas oportunidades de
trabalho e renda para a região.

O líder do PSDB, deputado Jorginho
Mello, frisou a importâncias das
parcerias para incrementar a economia,
apresentando aos empreendedores as
oportunidades do mercado, as altera-
ções de legislação e a melhor forma de
buscar recursos para viabilizar os
projetos discutidos no seminário

Já o deputado Reno Caramori (PPB)
destacou a representatividade dos
participantes do seminário, que bus-
cam informações precisas para melhor
explorar as potencialidades de cada
município.

Para o deputado Romildo Titon
(PMDB), a Ammoc e a Amplasc têm
uma identificação política, econômica
e cultural, fatores que vão facilitar a
solução de interesses comuns. "Inves-
timentos no turismo são fundamentais,
pois o grande Oeste está esquecido".

PF vai abrir inquérito com
base na CPI do Besc

Ministério
Público faz

considerações a respeito
da CPI do Besc em
relatório final e

recomenda apuração
dos fatos pela Polícia

Federal

A CPI do Besc encerrada em maio de
~OOO, está colhendo resultados,
segundo informou nessa quinta-feira (8)
os deputados que integraram a Comissão,
à época, Ronaldo Benedet (PMDB), que
era o presidente e
Ideli Salvatti (PT),
que atuou como
relatora. Eles tive-
ram conhecimen-
to de que o relató-
rio final dos traba-
lhos que foi enca-
minhado ao Mi-
nistério Público
Federal, já está de
posse da Polícia
Federal, em Flori-
anópolis, para
abertura de inqué-
rito, a pedido do procurador da República
em Santa Catarina, Maurício Gotardo
Gerun. Benedet e Ideli estiveram com o
delegado Hermínio Geraldo Barbedo,
quando colocaram à disposição do
delegado quaisquer informações e docu-
mentos arquivados pela CPI que podem
contribuir na investigação da Polícia
Federal. "Vamos acompanhar todo o
processo, pois somos parte interessada",

Joinville pede mais segurança
Como resultado da audiência pública

ocorrida no primeiro dia deste mês,
na Câmara de Vereadores de Joinville, que
debateu sobre o crescimento da crimina-
lidade naquele município e consequen-
temente a necessidade de se ampliar a
segurança pública local, o deputado Jaime
Duarte (PPS), enviou ao Governador uma
síntese das propostas sugeridas pela
comunidade joinvillense.

Duarte, que preside a Comissão de
Direitos Humanos, foi quem propôs a
audiência, que reuniu a comunidade e
contou com a presença do secretário de
Justiça, Paulo César Ramos, represen-
tantes da PM e presidentes de associa-
ções de moradores e de conselhos
comunitários.

Entre as proposições apresentadas
constam a adoção de plano emergencial
com o destacamento de pessoal e equipa-
mento, elaboração de estudos para

levantamento das razões da cri mina-
lidade, com a participação das universi-
dades e realização de seminários sobre
segurança, trabalhando a temática da
cultura da paz e da não violência.

A retirada da PM das ações de controle
de trânsito, a adoção do plano emergencial
de geração de emprego e de renda;
estudos urgentes para adoção de nova
política salarial para os servidores
públicos, para melhor remunerar os
policiais civis e militares e contratação de
mais policiais e aquisição de novos
equipamentos são também propostas da
população.

Os líderes comunitários querem também
a reinstalação da CPI no narcotráfico;
adoção de ações terapêuticas para
recuperação de presos; cursos de treina-
mento da Guarda Municipal; melhorias na
localização dos distritos policiais e criação
de mais presídios e mais varas criminais.

frisou Benedet.
Segundo Ideli no ofício encaminhado à

Polícia Federal, o procurador pede que o
inquérito policial, além das investigações
que julgar necessárias, busque esclare-

cimentos para os
fatos apurados
na CPI. Ela cita
como exemplo o
atraso na entrega
de balanços pelo
Besc, a forma
como foram feitos
os balanços;
definições sobre
o que é lucro e
prejuízo do Ban-
co; declarações
de membros da
diretoria dene-

grindo o Banco, como forma de mostrar
que estava em dificuldades, dentre outros
fatos apontados na CPI.

Benedet considera que houve
irresponsabilidade nas informações dadas
à Comissão, e que agora serão apuradas
pela Polícia Federal. Após concluído o
inquérito policial, este será encaminhado
ao Ministério Público Federal, que tomará
a decisão de oferecer ou não a denúncia.



6 - Florianópolis, 09 de novembro de 2001 Notícias da AL

Contratações na Cidasc

OS deputados aprovaram a Medida
Provisória que autoriza a contratação

de pessoal para a Companhia Integrada
de Desenvolvimento Agrícola (Cidasc).
A MP prevê a contratação, por 90 dias,
de 115 auxiliares técnicos para atuar nas
barreiras sanitárias instaladas em vários
municípios de Estado. O motivo é a
incidência de focos de febre aftosa no Rio
Grande do Sul e países vizinhos.

Durante os três meses de contratação
temporária a Secretaria da Agricultura
deverá elaborar concurso público para
aumentar o seu quadro de técnicos.
Segundo o secretário Odacir Zonta "é
urgente a necessidade da Cidasc contar
com os auxiliares técnicos, em razão do
risco a que está exposta a economia de
Santa Catarina diante da possibilidade da
entrada de febre aftosa".

Produtos apícolas
Moção do deputado Reno Caramori

(PPB) ao Ministro da Agricultura
solicita que seja impedida a entrada no
território brasileiro de mel a granel e
fracionado e demais produtos de abelhas,
além de equipamentos apícolas
provenientes de outros países, sem a devida
análise para o micróbio Paenibacillus
larvae, causador da chamada Loque
Americana ou podridão da cria americana
no país.

O parlamentar afirma que é necessário
impedir a importação de mel, especialmente
da Argentina e do Uruguai, sem o devido
exame laboratorial, já que há grande risco
da disseminação da mais terrível Deputado Caramori
enfermidade das abelhas que, por enquanto, ainda não é encontrada no Brasil.

Segundo ele, "a disseminação dessa praga nas abelhas brasileiras representaria
significativa queda na produção não somente de mel, mas também na agricultura pela
diminuição do trabalho polinizador efetuado pelas abelhas".

(Multas de trânsito)

os valores arrecadados pelas multas
de trânsito nas rodovias estaduais

terão que ser divulgados pelo Poder
Executivo no Diário Oficial do Estado de
três em três meses. O projeto aprovado é
de autoria do deputado Francisco de
Assis (PT). Na divulgação deverá conter
além do valor arrecadado por rodovia e
por equipamento de controle de
velocidade, também o valor arrecadado
pelo município do local de autuação.

O objetivo do projeto é assegurar a
transparência da origem e gestão dos
recursos públicos arrecadados aos cofres
do Tesouro Estadual em decorrência de
penalidades aplicadas aos usuários das
rodovias estaduais.

Conta única do TJ

AProvado projeto de lei de origem go
vemamental que altera a lei que criou

a conta única do TJ, permitindo agora a
captação dos juros dos depósitos judici-
ais para investimentos no projeto Casa
da Cidadania. A conta única foi criada em
dezembro passado e agrega todos os de-
pósitos judiciais no Besc e a mudança se
fazia necessária porque o fundo foi con-
siderado inconstitucional, já que entra na
competência do Executivo.

Estado participe com financiamento
para a compra de aparelhos corretivos.
Para parcelar a compra, o interessado
precisa obedecer a alguns critérios
básicos. O primeiro é o de comprovar a
necessidade de determinado
equipamento através de um parecer de
um médico especializado em
reabilitação física e que sua renda não
ultrapasse o limite de três salários
mínimos mensais.

Deficientes físicos

Além das desvantagens físicas para
se locomover ou ouvir, muitos

portadores de deficiência ainda enfren-
tam a falta de dinheiro para comprar
materiais que podem suavizar o proble-
ma pessoal, como cadeiras de rodas,
aparelhos auditivo, ortopédico e
próteses em geral.

Pensando neste problema, o depu-
tado Nelson Goetten (PPB) está
propondo em projeto de lei que o

Cidadão
Aprovado projeto de lei de autoria do

deputado Jorginho Mello (PSDB)
concedendo o título de Cidadão
Catarinense a Vicente Telles, que se
destacou pelos estudos sobre a Guerra
do Contestado.
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Linhas ADSL para Itajaí
A instalação de linhas ADSL em Itajaí está sendo pedida

pelo deputado Volnei Morastoni (PT) ao diretor da Regional
Sul da Companhia Brasil Telecom. Essas linhas se destinam aos
serviços da Internet e Intranet, permitindo a conexão direta sem
necessidade de discagem e com baixo custo para os usuários, já
em funcionando em Blumenau, Joinville e Florianópolis.

O deputado justifica a proposta explicando que Itajaí conta
com mais de 150 mil habitantes, como cidade pólo da região
abriga a maior universidade do Estado com dezenas de milhares
de estudantes e conta com mais de 10 mil usuários da Internet.

Pré-vestibular

Visando possibilitar
igualdade de condições

entre os alunos de escolas
públicas e alunos de escolas
particulares, a deputada Odete
de Jesus (PL) apresentou
projeto de lei que autoriza o
Poder Executivo a criar turmas
gratuitas de pré-vestibular
para alunos da rede pública.

BR-470

O deputado Gi1mar Knaesel
(PPB) lançou esta sema-

na campanha pela duplicação
da rodovia BR-470, com o
slogan O Vale pede socorro!
impresso em adesivo para car-
ros distribuídos na região do
Vale do Itajaí "É necessária e
urgente a participação para
garantir as obras na rodovia".

Hidrelétrica de Salto Pilão
Pedido de informação do

deputado Rogério
Mendonça (PMDB) ao
Governador indaga sobre o
impacto que terá a construção
da Usina Hidrelétrica de Salto
Pilão no entendimento da
Defesa Civil, a partir do

represamento do Rio Itajaí;
quais as conseqüências, em
caso de cheias, para os
municípios que se localizam
geograficamente acima da
represa, ou seja, Lontras, Rio
do Sul, Laurentino, Rio do
Oeste e Aurora.

A bancada do PMDB encaminhou mensagem ao Procurador-
geral de Justiça solicitando a veracidade de informações

de que o Estado está condicionando a liberação de recursos do
Programa Nacional de Apoio à Agricultura Familiar (Pronaf),
caleário, reflorestamento e Banco da Terra à quitação do
empréstimo de emergência por parte dos agricultores.
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Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao Presidente da República
solicitando agilização do projeto de duplicação da BR -10 I, no trecho
entre Palhoça e a divisa de Santa Catarina com o Rio Grande do Sul.

Deputados Heitor Sché (PFL) e Nelson Goetten (PPB) ao
Governador requerendo inclusão no orçamento do Estado/2002 de
recursos para a pavimentação asfáltica de várias rodovias do Alto
Vale do Itajaí.

Deputado Rogério Mendonça (pMDB) à bancada de Catarinense
no Congresso para que interfira no sentido de que seja destinado
auxílio financeiro ao Corpo de Bombeiros do município de
Ituporanga.

Deputado Afrânio Boppré (PT) ao comandante geral da PM e ao
secretário da Segurança Pública solicitando a instalação de um posto
policial na localidade do Alto Ribeirão da Ilha, na capital.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao Governador pedindo a inclusão
do município de Santa Terezinha, no Programa de Micro Bacias II.

Deputado Herneus de Nadal (PMDB) ao ministro dos
Transportes solicitando a inclusão do trecho da BR-158 de Maravilha,
trevo da BR -282, até a divisa com do Rio Grande do Sul no Programa
de Recuperação de Rodovias.

Deputado Nelson Goetten (PPB) ao Governador e ao secretário
da Fazenda, solicita a inclusão de recursos no Orçamento/2002 para
a realização de obras em Presidente Getúlio.

Deputado Onofre Agostini (PFL) ao Governador requerendo a
adoção de medidas para o término de obras na Escola Básica João
Winckler em Xanxerê, bem como a construção de quadra de esportes
e sala de informática.

Deputado Gelson Sorgato (PMDB) ao Governador solicitando a
disponibilização de um caminhão e equipamentos para o Corpo de
Bombeiros Voluntários de Ponte Serrada.

Deputado Valmir Comin (PPB) ao Governador e ao secretário da
Saúde sugerindo a realização de cirurgias para redução do estômago
para obesos através do SUS, em hospitais de grande porte das macro
regiões estaduais.

Deputado Narcizo Parisotto (PTB) aos prefeitos e aos presidentes
das Câmaras de Vereadores de Lacerdópolis e de São Martinho,
cumprimentando-os pelos aniversários de emancipação político-
administrativo dos municípios.

Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao ministro da Saúde
solicitando auxílio financeiro à Sociedade Beneficente Hospital
Guarujá, de Guarujá do Sul.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao Governador pedindo a
realização de convênio com o Ministério da Cultura para beneficiar
as bandas catarinenses.

Deputado Gelson Sorgato (PMDB) ao diretor da Telesc solicita
a colocação de linhas de telefones fixos na comunidade de Rio Azul,
em Rio do Campo.

Deputado Onofre Agostini (PFL) ao governador pedindo a adoção
de medidas no sentido que se proceda a implantação de redes de
energia elétrica na área rural da .região de Xanxerê.

Deputado Nelson Goetten (PPB) ao Presidente do Tribunal de
Justiça solicitando a implantação da Comarca de Presidente Getúlio.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao Governador pedindo a
implantação do parque industrial de Monte Castelo.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao Governador sugerindo um
projeto para atender às entidades que atuam na recuperação de
dependentes químicos.

Deputado Ronaldo Benedet (PMDB) ao Governador indagando
sobre as atividades da Bescor e do Besc-Club.
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Centenário da Acib e os 30 anos do .lornal de SC
os mais destacados empresanos,

diretores e ex-diretores da
Associação Comercial e Industrial de
Blumenau (Acib), estiveram presentes na
sessão solene promovida pela
Assembléia nessa segunda-feira (5), às
18 horas, no Tabajara Tênis Clube,
idealizada pelo deputado Gilmar Knaesel
(PPB) para comemorar o centenário da
entidade e os 30 anos do Jornal de Santa
Catarina. Participaram também da
cerimônia o governador Esperidião Amin,
o presidente do grupo RBS, Pedro
Sirotski, autoridades locais e regionais,
os senadores Jorge Bornhausen (PFL) e
Geraldo Althoff (PFL), os deputados
federais Eni Voltolini (PPB) e Paulo
Gouvêa da Costa (PFL), representantes
da OAB, da Polícia Militar, do Exército e
os deputados Paulo Bornhausen (PFL) ,
Jaime Mantelli (PDT), Milton Sander
(PPB), Antônio Aguiar (PFL), Ivo Konell
(PMDB), Julio Garcia (PFL) e Volnei
Morastoni (PT).

Após receber uma placa comemorativa
de Knaesel, o presidente da Acib, Hans
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Dieter Didjurgeit,
frisou que poucas
entidades fizeram
tanto no Estado.
Outro homenageado,
o cônsul honorário do
Paraguai e membro da
Acib, Valter Rosa de
Souza, agradeceu a
cidade por acolher sua
família há 25 anos e
elogiou a qualidade de
vida reinante em
Blumenau.

Pedro Sirotski Pedra Sirotski, Hans Dieter Didjurgeit,
afirmou que pediu a deputado Kanesel e Valter Rosa de Souza
junção das homenagens por entender que com a qualidade de vida dos
devem ser lembrados os antigos e os blumenauenses, destacando o
novos desbravadores, os fundadores do pioneirismo da guarda municipal na
Jornal de Santa Catarina, lembrando de década de 30, os barcos a vapor, a
causas recentes defendidas pelo jornal companhia de energia elétrica e a linha
como a duplicação da BR-1 O1e o pedágio telefônica. Na comunicação lembrou que
da Apae, sem esquecer do sonho de a cidade foi a primeira do Estado em
duplicar aBR-470. possuir emissoras de rádio e de televisão,

Knaesel, na presidência da sessão além do Jornal de SC ser o primeiro jornal
disse que a Acib sempre se preocupou impresso em off-set.

Dia 12, às 14 horas - Audiência pública da Comissão de Saúde e Meio Ambiente para discutir a
respeito de estações telemétricas e barragens da bacia do Rio Itajaí Açu
Local: Proeb - Blumenau

Dia 12, às 19 horas - Sessão especial em comemoração do sesquicentenário da Comunidade
Evangélica Luterana de Joinville
Local: Plenário

Dia 13, às 18 horas - Reunião Extraordinária da Comissão de Direitos Humanos para a criação
do Comitê Estadual contra a Tortura
Local: Sala das Comissões

Dia 13, às 19h30min. - Retratos de Santa Catarina - Anchieta
Local: HaJl da Alesc

Dia 14, às 14 horas - Sessão solene para abertura da Faismo 2001 - Exposição Feira Agro-
Industrial e Comercial de São Miguel D'Oeste.
Local: CTG Porteira Aberta

Dia 19, às 14 horas - Sessão solene em comemoração aos 10 anos da Epagri
Local: Plenário

Dia 19, às 14 horas - Audiência pública da Comissão de Direitos Humanos para discutir sobre a
resolução que trata critério de cobrança de energia elétrica de produtores rurais em áreas consideradas
perímetros urbanos
Local: Plenarinho

Dia 19, às 19h30min. - Sessão solene para concessão de honraria de mérito a Renato Marins.
Local: Plenário

Dia 20, às 19h30min. - Retratos de Santa Catarina - Rio do Sul
Local: HaJl da Alesc

Dia 21, às 8 horas - Audiência pública da Comissão de Saúde para debater sobre projetos de lei que
tratam da Fitoterapia e Plantas medicinais, da Homeopatia e Acupuntura.
Local: Plenarinho
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Dia 12, às 10 horas - Reunião da CPI do Leite para troca de informações com parlamentares de
outros Estados
Local: Sala da CPI

O Parque de Exposições Rovilho
Bortoluzzi, em Xanxerê, recebeu um

grande público durante sessão solene da
Assembléia ocorrida no dia 1°.
Compareceram os deputados Onofre -:»

Agostini (PFL), presidente ds ~
Assembléia, Ivan Ranzolin (PPB), autor
do requerimento para a realização da
sessão, Gelson Sorgato (PMDB), Moacir
Sopelsa (PMDB), Milton Sander (PPB),
Jaime Mantelli (PDT) , Olices Santini
(PPB), Reno Caramori (PPB), Sandro
Tarzan (PPB), Afonso Spaniol (PPB) e
Manoel Mota (PMDB). Também
esti veram presentes os deputados
federais Hugo Biehl (PPB) e Gervásio da -../
Silva (PFL), além de prefeitos e vereadores
de vários municípios da região oeste.

Foram homenageados os campeões do
Rodeio Nacional do Movimento
Tradicionalista Gaúcho e ainda os ex-
deputados eleitos por Xanxerê e os ex-
prefeitos do município. Na oportunidade
foi entregue oficialmente ao prefeito uma
placa com a reprodução da lei que
reconhece oficialmente Xanxerê como
Capital Catarinense do Milho.


